

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 163/Viernes 24 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Correa y el rechazo a la tiranía imperialista mundial.](#)
- [¿Límite?](#)

DE CUBA

- [Esposa de Gerardo Hernández prosigue sus actividades en Bolivia; fue recibida por el presidente Evo Morales.](#) PL/AFP
- [Ministro boliviano de Salud solidario con los Cinco.](#) PL
- [Representante de Nicaragua califica de injusticia encarcelamiento de antiterroristas.](#) PL
- [Crece el número de mujeres en cargos públicos y gubernamentales.](#) EFE
- [Alude a informe de la Fiscalía General aparecido en la edición digital de la revista Legalidad Socialista.](#) AFP
- [Detienen a integrante de grupúsculo.](#) AFP
- [Refiérese a opiniones de jóvenes que han emigrado.](#) AFP
- [Aplican multas por indisciplinas en lucha contra el dengue.](#) ANSA
- [Aumentan los accidentes de tránsito.](#) XINHUA
- [Cita declaraciones en España del músico Pachito Alonso.](#) EFE
- [Contento Bruges por acogida que ha tenido su filme “Juan de los muertos”.](#) NOTIMEX
- [Acogerá La Habana la XIII edición de la Fiesta Internacional del Vino.](#) XINHUA
- [Prevé Leinier Domínguez buena actuación en Turquía.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Ecuador reclama a una OEA reticente respaldo frente a Londres.](#) DPA
- [Comenta acerca de las campañas publicitarias de Chávez y Capriles.](#) AP
- [Estudiantes chilenos marchan pese a amenaza de ser reprimidos.](#) EFE
- [Presenta Nicaragua a Taiwán proyecto del Gran Canal Interoceánico.](#) DPA
- [Crece guerra comercial Argentina-EE. UU. por proteccionismo.](#) NOTIMEX
- [Obama intenta quitarle protagonismo a los republicanos.](#) AFP
- [Muestra sondeo ventaja de Obama en Ohio y empate con Romney en Wisconsin y Florida.](#) EFE
- [Pentágono informa sobre el número de soldados muertos en su “guerra contra el terrorismo”.](#) EFE
- [Considera Italia “irreversible” la crisis del gobierno sirio.](#) NOTIMEX
- [Afirman que EE. UU. continuará cooperando con Abbas, pese a críticas de Israel.](#) ITAR-TASS
- [Presidente del Asamblea Popular Suprema de la RPDC asistirá a Cumbre del NOAL en Irán.](#) EFE
- [PCCh se enfrenta a desafíos a la hora de supervisar el poder gubernamental.](#) XINHUA
- [Pedirá China a OMC se pronuncie en disputa comercial con EE. UU.](#) REUTERS
- [Medios chinos protestan ante maniobras conjuntas Japón-EE. UU.](#) ANSA

LA JORNADA (Versión digital)

23 de agosto de 2012

MÉXICO

CORREA Y EL RECHAZO A LA TIRANÍA IMPERIALISTA MUNDIAL

Ángel Guerra Cabrera

No es extraño que el presidente Rafael Correa, solidario con las causas justas de este mundo, haya decidido conceder asilo a Julian Assange. Concorre, además, un hecho que los identifica especialmente. Al igual que el fundador de Wikileaks a escala global, el gobierno de Ecuador, sometido a una lluvia de calumnias mediáticas, trabaja incansablemente en su país por la democratización de los medios de

información y rechaza la práctica usual de sus dueños de impedir el derecho ciudadano a una información veraz, plural y no manipulada. Quito ha aprobado incluso una ley ejemplar al respecto.

No fue una decisión festinada. La Cancillería ecuatoriana ha hecho su trabajo concienzuda, discreta y prudentemente. Tan pronto Assange ingresó y pidió asilo en su sede diplomática en la capital británica, inició consultas con los países involucrados. De Estocolmo no recibió las debidas garantías de que en caso que el periodista decidiera comparecer voluntariamente ante la fiscalía sueca –como ha dicho que es su disposición– no fuera luego extraditado a Estados Unidos. Tampoco obtuvo respuesta de Washington a la crucial pregunta de si en esa hipótesis se proponía pedir la extradición del comunicador australiano. Ante una solicitud de asilo, son gestiones propias de un gobierno celoso de su soberanía, respetuoso de ese derecho y, en general, de los derechos humanos. Por ello Quito probablemente sopesará el historial de tratos crueles, inhumanos y degradantes en que ha incurrido Washington contra quienes considera sus enemigos, como los que recibe el soldado Bradley Manning, acusado de entregar información a Wikileaks, sin olvidar las escandalosas torturas en sus centros ilegales de detención. Es natural que un Estado que sienta la enorme responsabilidad de proteger la integridad física de un perseguido político tome precauciones para evitar que caiga en manos de Estados Unidos. Mucho más tratándose de Assange, odiado por Washington por haber puesto al desnudo el incremento de sus tradicionales acciones injerencistas, guerreristas y desestabilizadoras en el mundo entero. Apenas se habla de eso por las vestales de la libertad de prensa pero nada menos que por orden presidencial, la potencia del norte, mediante sus famosos drones y otros medios, asesina diariamente personas alrededor del globo –en muchos casos niños, ancianos, mujeres – sin que medie proceso legal alguno y por la simple sospecha de que podrían ser terroristas.

La digna y contundente denuncia del presidente Correa a la brutal amenaza británica contra la embajada ecuatoriana en Londres y la inmediata y firme solidaridad recibida de la ALBA y la UNASUR demuestran que América Latina y el Caribe, otrora traspatio yanqui, es hoy la región más independiente del planeta. Sin estas actitudes, quién puede asegurar que el asalto a la sede diplomática no se hubiera consumado en cuestión de horas.

Con ellas se constata una vez más la posibilidad y el deber de rechazar la imposición de la nueva tiranía mundial imperialista. De impedir un aventurerismo y un descaro aún mayores en el inventario de crímenes contra la paz y el derecho internacional que desde el 11/S de 2001 vienen acumulando Estados Unidos y sus aliados más cercanos, el Reino Unido e Israel en especial. No cabe duda que es Washington el que ha estado todo el tiempo tirando de los hilos que llevaron a Suecia a levantar la ridícula acusación de abuso sexual contra el comunicador australiano y a pedir su extradición al Reino Unido, como más tarde a éste a adoptar una actitud francamente gangsteril contra Ecuador. La fiscal sueca que conoció primero la denuncia de las supuestas ofendidas no encontró méritos a la acusación y archivó el caso. Fue más tarde que extrañamente una instancia superior decidió desempolvarlo. Es muy revelador que una de las acusadoras de Assange sea una activista contra la revolución cubana y diligente activista de la base subversiva contra la isla establecida por la CIA en ese país.

Ecuador ha reiterado su voluntad de reanudar el diálogo como vía para solucionar el conflicto con las autoridades británicas, aspecto en el que ha insistido la UNASUR. Pero antes pide que el Reino Unido retire la amenaza, conducta elemental de parte de un país que valora su soberanía. A la postre, serán las gestiones diplomáticas combinadas con una gran movilización internacional solidaria las que consigan liberar a Julian Assange de esta injusta situación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

23 de agosto de 2012

MÉXICO

¿LÍMITE?

Alfredo García

La nueva versión de la “guerra fría” sólo se diferencia de la que mantuvo en vilo a la humanidad entre la década de los años 50 y 90 del pasado siglo, por la sofisticación de la tecnología militar, la revolución informática y un mayor riesgo de error técnico o humano.

Es lo que sugiere la advertencia del presidente Barack Obama, sobre un movimiento o uso de armas químicas por parte del gobierno sirio, decisión que traspasaría “un límite” y llevaría al empleo de la fuerza por parte de EE. UU.

Como en los mejores tiempos de la “guerra fría”, la respuesta de Rusia no se hizo esperar. El ministro de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov, declaró que la comunidad internacional debe “adherirse de forma estricta a las normas del derecho internacional y los principios que contiene la Carta de Naciones Unidas, y no permitir su violación”, tras afirmar que “es el único camino correcto, dadas las condiciones actuales”, en obvia alusión a la amenaza del presidente norteamericano.

La mención de armas químicas en Siria, por parte del presidente Obama, es más grave que las armas de exterminio masivo en Irak que nunca existieron. Así lo confirma un cúmulo de informaciones sobre la capacidad del gobierno sirio en armas químicas.

Según voceros de centros de estudios académicos occidentales, Siria, que no es signataria de la Convención de Armas Químicas de 1993, que prohíbe su uso, producción y almacenamiento, cuenta con el cuarto arsenal de armas químicas más grande del Medio Oriente, después de EE. UU., Rusia y Corea del Norte.

Añaden los investigadores que Damasco comenzó a desarrollar armas químicas como una fuerza disuasiva frente a las amenazas de Israel. Siria cuenta con misiles “Scud” de corto y largo alcance, capaces de cubrir gran parte del territorio de Israel. Los centros de producción de armas químicas se encuentran en Aleppo, Homs, Hama, Latakia y Al Safir, regiones de enfrentamientos armados. La ubicación del almacenamiento, calculado entre 12 y 25 centros en todo el país, se desconoce.

Según los expertos, Siria poseería dos tipos de armas químicas: gas mostaza, que quema al ser inhalado, y gas sarín, que causa problemas de respiración derivando en parálisis. Los académicos especulan que también posee el gas nervioso VX, más letal por permanecer mayor tiempo en la atmósfera y el gas cianuro.

Desde el comienzo del conflicto, la posibilidad de que el Gobierno sirio utilice armas químicas contra los terroristas o que parte de ese arsenal caiga en manos de grupos fundamentalistas como Al Qaeda, ha sido utilizado como amenaza por los mismos que estimulan el conflicto armado.

En los pasados meses el presidente Obama firmó una orden ejecutiva autorizando a la CIA y otras agencias de Inteligencia a prestar ayuda a los grupos armados. Esa orden no se conoció hasta principios de agosto. Trascendió que el pasado mes de julio, la Casa Blanca examinó permitir a Israel destruir los arsenales químicos sirios, en caso de que el régimen estuviera al borde del colapso.

La modernización de la “guerra fría” no altera su esencia: aterrorizar al mundo con amenazas apocalípticas y llegado a un “límite” negociar entre las grandes potencias una “solución civilizada”, para lograr un mínimo del objetivo geopolítico trazado antes de iniciar el conflicto. El costo, lo paga el país víctima.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA PAZ, 23 AGO (PL) Un foro sobre los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos sesionó hoy en la Facultad de Derecho de la Universidad Mayor de San Andrés, con la presencia de Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández, uno de los reos.

El debate, organizado por el Movimiento de Solidaridad con Cuba y el Partido Comunista de Bolivia, contó con la presencia de estudiantes y docentes del referido centro, además de la ministra de Justicia Indígena Originaria, Isabel Ortega.

Adriana Pérez ofreció una panorámica sobre la situación actual de los cinco, su encierro en prisiones de Estados Unidos y las violaciones que se cometieron durante todo el proceso, desde su apresamiento en septiembre de 1998. Al mismo tiempo se refirió a los nuevos pasos legales que se siguen para intentar declarar nulo el juicio por el cual fueron condenados, mediante la presentación de pruebas que demuestran el pago a periodistas de Miami para incentivar una campaña contra los Cinco, como se conocen mundialmente los antiterroristas.

Pérez respondió, además, preguntas de los presentes, quienes se interesaron por aspectos específicos de la situación de los encarcelados.

Por otra parte, recordó la importancia de la solidaridad internacional en la intención de forzar al gobierno de Estados Unidos a poner en libertad a su esposo y a sus otros cuatro compañeros.

La esposa de Gerardo será recibida en horas de la tarde por el presidente Evo Morales y luego participará en un foro en la sede de la Asamblea Legislativa.

Desde su llegada la víspera a esta capital, Pérez ofreció entrevistas a medios locales y participó en un acto de solidaridad con los Cinco en el teatro de la Empresa de Correos de Bolivia, en el cual participaron miembros del cuerpo diplomático y ministros y viceministros del Gobierno.

Mañana, luego de sostener un encuentro con intelectuales y directores de medios en la sede de la Vicepresidencia, Pérez saldrá hacia La Higuera, para rendir homenaje en su nombre y en el de su esposo al guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara, asesinado en el referido lugar en octubre de 1967.

Gerardo Hernández fue condenado en 2001 por la Corte del estado de La Florida, a dos cadenas perpetuas más 15 años de cárcel y aún permanece en prisión, lo mismo que otros tres de sus compañeros de causa: Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, pese a la fuerte presión internacional para que el gobierno estadounidense los libere.

El otro antiterrorista, René González, ya salió de la cárcel, pero debe permanecer en Estados Unidos hasta que cumpla su período de libertad supervisada.

Los Cinco fueron detenidos en septiembre de 1998 cuando monitoreaban los planes de organizaciones terroristas financiadas por Estados Unidos y asentadas en el sur de la Florida, con la intención de informar de los mismos a las autoridades cubanas.

La anónima actividad de los Cinco permitió frustrar numerosas acciones que iban desde el ingreso ilegal de armas a Cuba y la voladura de aviones civiles en pleno vuelo, hasta la preparación de atentados contra la vida de los principales dirigentes de la Revolución.

LA PAZ, 23 AGO 2012 (AFP) - El presidente de Bolivia, Evo Morales, enviará una carta a su par de Estados Unidos, Barack Obama, para pedir la libertad de agentes cubanos detenidos en cárceles estadounidenses condenados por espionaje, dijo este jueves el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana.

Morales, un indígena de tendencia izquierdista y duro crítico de Estados Unidos, se reunió en La Paz con Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández, uno de los cinco cubanos, juzgados en Miami a largas condenas bajo cargos de espionaje. Cuatro de ellos siguen en prisión y uno bajo libertad condicional.

"El presidente Evo se ha comprometido a escribirle una carta al presidente Obama para pedirle la libertad de estos cinco compatriotas de la 'patria grande' que han dado su vida por la causa más noble de los seres humanos que es la libertad", afirmó el ministro Quintana.

No precisó cuándo remitirá la misiva.

Quintana dijo que Morales "le ha manifestado a la compañera Adriana, al gobierno de Cuba y a todo el mundo su absoluta solidaridad, el apoyo incondicional a este compañero y a los otros cuatro compañeros (...) injustamente detenidos en la cárcel de Estados Unidos".

También dijo que el presidente Morales pudo conversar telefónicamente con el cubano Hernández, "en una feliz coincidencia", pues su esposa Adriana recibió justo una llamada celular, en el momento en que se hallaba en la reunión privada en la casona presidencial.

Los cinco cubanos fueron detenidos en 1998 y en 2001 recibieron largas condenas. Ellos son: Hernández, líder del grupo (dos cadenas perpetuas más 15 años), Ramón Labañino (cadena perpetua más 18 años), Antonio Guerrero (21 años más 10 meses), Fernando González (17 años, más nueve meses) y René González, liberado en octubre pasado tras cumplir su condena de 13 años, pero debe permanecer tres años más en libertad vigilada en Estados Unidos.

La Habana, que considera que los cinco son "héroes antiterroristas", mantiene una campaña internacional para conseguir su libertad. Reconoce que eran sus agentes, aunque afirma que vigilaban a anticastristas de Miami y no espiaban a Estados Unidos.

LA PAZ, 22 AGO (PL) El pueblo cubano siente desde lo más profundo esta injusticia contra sus cinco luchadores antiterroristas, presos hace 14 años en Estados Unidos, afirmó hoy el ministro de Salud y Deportes de Bolivia, Juan Carlos Calvimontes.

El titular remarcó a Prensa Latina la solidaridad de Bolivia con los Cinco, como se les conoce internacionalmente, y el compromiso de seguir reclamando su liberación, durante un acto en la ciudad de La Paz en solidaridad con estos luchadores.

Calvimontes censuró la conducta histórica de la Casa Blanca, caracterizada por sembrar en América Latina y el mundo hambre, miseria y muerte, mientras los países del Tercer Mundo luchan por la vida y la solidaridad.

Mientras Washington siembra odio, rencor y muerte; Bolivia se solidariza con la familia de los Cinco y con todo el pueblo cubano, acotó el ministro.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad estadounidense de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Numerosas personalidades y organizaciones mundiales han defendido a los Cinco que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

El acto por la libertad de los Cinco contó con la presencia de Adriana Pérez, esposa del antiterrorista Gerardo Hernández.

A la jornada asistieron miembros del Ejecutivo boliviano, los embajadores de Nicaragua, Elías Chévez, y Ecuador, Ricardo Ulcuango, así como miembros de organizaciones sociales, del Movimiento Boliviano de Solidaridad con Cuba y de asociaciones de Médicos y Profesionales Graduados en la isla.

LA PAZ, 22 AGO (PL) El Gobierno y pueblo de Nicaragua califican de injusticia el encarcelamiento de cinco luchadores antiterroristas cubanos en Estados Unidos desde hace 14 años, afirmó hoy el representante diplomático de esa nación en La Paz, Elías Chévez.

El diplomático centroamericano participó en un acto en esta capital en demanda de libertad para los Cinco, como se conoce internacionalmente a los antiterroristas cubanos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González, Antonio Guerrero y Fernando González por la campaña mundial en pro de su liberación.

Chévez criticó en entrevista con Prensa Latina la falacia e hipocresía del gobierno norteamericano en este caso.

Los Cinco recibieron duras condenas en un juicio político y amañado en Miami, violatorio de leyes estadounidenses y el Derecho Internacional, por advertir a Cuba los planes de redes terroristas anticubanas asentadas en Florida.

El acto por la libertad de los Cinco contó con la presencia de Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández, uno de los antiterroristas de la isla.

A la jornada asistieron miembros del Ejecutivo boliviano, el embajador de Ecuador, Ricardo Ulcuango, así como miembros de organizaciones sociales, del Movimiento Boliviano de Solidaridad con Cuba y de las asociaciones de médicos y profesionales de Bolivia graduados en la isla caribeña.

LA HABANA, 23 AGO (EFE).- El número de mujeres en cargos públicos y gubernamentales se incrementó en los últimos dos años en Cuba, donde ocupan hasta un 70 % de los puestos fundamentales en varios ministerios y un 45,2 % de los escaños de la Asamblea Nacional, informó hoy el diario oficial Granma.

Según el rotativo, "como resultado de estrategias gubernamentales de promoción a la mujer" siete ministerios de la isla han colocado entre el 50 y el 70 por ciento de sus cargos máximos y fundamentales

en manos de féminas.

La lista incluye a las carteras de Trabajo y Seguridad Social, Educación, Finanzas y Precios, así como el Tribunal Supremo Popular, el Banco Central, la Fiscalía y la Contraloría General.

Actualmente son mujeres las máximas titulares de los ministerios de la Industria Alimenticia, Finanzas y Precios, Comercio Interior, Educación, Trabajo, Ciencia, Justicia e Industria Ligera, y del Instituto de Recursos Hidráulicos y la Contraloría General.

Como parte de la política del presidente Raúl Castro de promover féminas a cargos de relevancia, en agosto pasado también fue nombrada por primera vez una mujer como vicepresidenta de la Asamblea Nacional.

Granma subraya hoy que precisamente el Parlamento cubano es el tercero con mayor proporción femenina en el mundo con un 45,2 por ciento de mujeres entre sus miembros, según datos de diciembre pasado.

El periódico indica que entre 2010 y 2011 se incrementó de un 21,4 por ciento a un 53 por ciento la cifra de presidentas de los Consejos de la Administración Provincial en el país, y asimismo hubo un salto de 1 por ciento en cuanto a mujeres dirigentes en los consejos municipales.

"En Cuba las mujeres tienen objetivamente las mismas posibilidades de acceder a cargos de implicación política que los hombres, en tanto las acompañen, como a ellos, aptitudes y condiciones", señaló el rotativo.

Sin embargo, añadió que la práctica "sugiere" que para lograrlo se "precisa de un impulso, de una intención explícita para sobreponerse a los patrones sexistas que median nuestro razonamiento y apostar por ellas".

El año pasado el presidente Raúl Castro criticó públicamente la "insuficiente sistematicidad y voluntad política para asegurar la promoción a cargos decisorios de mujeres, negros o mestizos y jóvenes" en la isla, y ha apostado por ellos desde el Gobierno y el Partido Comunista (PCC).

El reporte de Granma, portavoz del gobernante PCC (único), resalta hoy los logros de Cuba en cuanto a igualdad de género e insiste en la importancia del ascenso femenino en el ámbito político, a propósito de celebrarse este 23 de agosto el aniversario 52 de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC).

La FMC tiene unos cuatro millones de afiliadas (la población total de la isla es de 11,2 millones) y fue fundada y presidida hasta 2007 por Vilma Espín, la fallecida esposa del mandatario Raúl Castro, que sucedió a su hermano Fidel como presidente de Cuba en 2008.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 23 AGO 2012 (AFP) - Jóvenes cubanos que emigraron en busca de proyectos de vida irrealizables en la isla comenzaron a reclamar, a través de las redes sociales de Internet, su derecho a participar en las decisiones fundamentales en su país e impulsar cambios.

"El país ha perdido juventud y talento, y en vez de abrir un debate realista sobre cómo parar esa sangría, sigue anclado en el inmovilismo ideológico que no es otra cosa que miedo al futuro", afirmó Iván López, un cubano de 28 años que reside en Bulgaria.

López respondió en un escrito que circula en las redes sociales a una "carta abierta a un joven que se va", lanzada hace tres meses por el politólogo cubano Rafael Hernández, director de la revista teórica Temas.

Desde una posición flexible alejada de la ortodoxia oficial, Hernández analiza en su carta las causas de la emigración de miles de jóvenes, la que atribuye fundamentalmente a la necesidad de realizar proyectos de vida.

"Nosotros seguimos contando contigo. Te esperamos siempre, como el que vuelve de un viaje", dice el politólogo en su carta.

"Queremos que no partas del todo, y para asegurarlo, lo primero es poner un calzo para que la puerta siga abierta", añade la carta, que estimuló un debate sobre la participación de los emigrados en los asuntos públicos cubanos, con poca participación de residentes en Cuba por las limitaciones de acceso a Internet.

Más de 36.000 cubanos emigran anualmente de forma legal, en su mayoría universitarios y profesionales jóvenes. Muchos han buscado un destino diferente al tradicional de Miami, bastión del anticastrismo, y se han establecido en Europa, Canadá y América Latina.

"De Cuba se han marchado artistas, músicos, deportistas de alto rendimiento, médicos, ingenieros, especialistas de todo tipo, que el país ha hecho un esfuerzo sobrehumano y extraordinariamente

inteligente para prepararlos", dijo Esteban Morales, ex decano de Humanidades de la Universidad de La Habana.

El problema de la emigración "incluye a todos los grupos y jerarquías" de Cuba y es una cuestión "que nos implica a todos, y sobre todo a los que no hemos pensado en irnos", dijo el politólogo Hernández.

Iván López respondió a Hernández que las causas de la emigración van más allá de los proyectos personales, pues también obedecen a la imposibilidad de que haya cambios políticos en Cuba.

"¿De qué sirve mi voto? ¿Qué puedo cambiar?", se preguntó López.

"Es muy frustrante para un joven de mi edad ver que en Cuba llevamos 50 años sin que se produzca un relevo generacional porque el gobierno no lo ha permitido", afirmó.

La carta de López "está corriendo como dinamita en las redes sociales", dijo a la AFP una cubana emigrada de 28 años que vive en Barcelona y que mantiene una activa comunicación con compatriotas afincados en diversos países europeos.

En Cuba el escaso debate político público se desarrolla en las redes sociales de internet, y las cartas de Hernández y López desataron una polémica en Facebook y blogs entre jóvenes residentes en la isla y en el exterior, sobre el derecho de opinar y participar de los emigrados.

"No por estar afuera tenemos menos derecho a comportarnos y expresarnos libremente, Cuba sigue siendo nuestra casa, y aunque no lo parezca, sufrimos todo lo que pasa", dijo uno de los participantes en Facebook.

En el blog Punto de Vista, Maikel Rodríguez, de 28 años y residente en Bruselas, publicó: "Salí, como muchos, con un pasaje de regreso... pero regresaré solo el día en que la Cuba que usted (Hernández) me pinta, exista de veras. Hoy nos llaman de regreso, ayer los que se iban, también eran jóvenes, y los llamaban escorias, gusanos".

Otro internauta que se identifica solo como José Luis opinó que "los gobernantes cubanos y sus seguidores no aceptan críticas. "Ellos no quieren ver, no quieren oír. Están rodeados de fracasos" y de justificaciones.

"Muy buena respuesta (la de López) y para mi el sentir de todos los de mi generación que estamos fuera de Cuba", dijo el actor Roberto San Martín, residente en España, en uno de los debates de Facebook.

Un elemento reivindicado por emigrados para exigir derecho a opinar son las remesas de dinero que envían a sus familias en la isla, calculadas en más de 2.000 millones de dólares anuales, que contribuyen a la economía cubana.

"Lo que Cuba ingresa de nuestras remesas es superior, en valor neto, a casi todas sus exportaciones", afirmó López.

LA HABANA, 23 AGO 2012 (AFP) - Cuba procesó a 46 "agentes de las fuerzas del orden" entre 2007 y 2011 por malos tratos a presos y detenidos, informó este jueves la Fiscalía General de la República.

Según la edición digital de la revista Legalidad Socialista, órgano de la Fiscalía, publicada este jueves, "en el período comprendido del 2007 al 2011 fueron atendidas en la Fiscalía 419. 982 personas, las que presentaron denuncias, quejas o peticiones por motivos relacionados con procesos civiles, laborales, penales o administrativos".

"De ese total, 263 denunciaron hechos relacionados con malos tratos en centros penitenciarios o locales de detención, los que al investigarse por los órganos de la Fiscalía, resultaron penalmente responsables 46 agentes de las fuerzas del orden", agregó.

El informe no precisa el resultado de los procesos.

Se trata del informe presentado por el vice fiscal general Rafael Pino en mayo pasado ante la Convención contra la Tortura de la ONU, y reproducido por la revista.

"La Fiscalía General de la República otorga una alta prioridad a la atención y respuesta a las denuncias, quejas y peticiones de los ciudadanos relacionadas con presuntas irregularidades y violaciones de las normas legales, a las que presta oportuna y debida atención con el rigor y la celeridad requeridos", afirmó Pino.

En mayo pasado, el diario oficial Granma reveló que la población penal de la isla es de más de 57.000 reclusos, tras un indulto otorgado por el presidente Raúl Castro en vísperas de la visita del papa Benedicto XVI, del 24 al 26 de marzo.

El gobierno no había divulgado hasta entonces cifras de población penal en años recientes, mientras la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional estimaba que ésta ascendía

a unos 70.000 u 80.000, incluido medio centenar de presos políticos, en un país de 11,2 millones de habitantes.

LA HABANA, 23 AGO 2012 (AFP) - La policía cubana detuvo este jueves al dirigente opositor y ex preso político José Daniel Ferrer en su casa, donde le confiscó "medios de trabajo, documentos y otras pertenencias", informó un activista de la disidencia.

Ferrer fue detenido a las 06H00 (10H00 GMT) en su hogar en el poblado de Palmarito, Santiago de Cuba (900 Km. al sudeste de La Habana) "a una hora en que la familia todavía estaba durmiendo e incautaron todos los medios de trabajo, documentos y otras pertenencias", dijo Elizardo Sánchez.

Sánchez, portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Nacional de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) solicitó "acciones urgentes para exigir la excarcelación de este pacífico y respetado opositor cubano, cuyo hogar ha sido asaltado al menos en otra ocasión hace pocos meses".

Ferrer, de 41 años y líder de la ilegal Unión Patriótica de Cuba, fue uno de los 75 disidentes encarcelados y condenados a largas penas en 2003, pero fue excarcelado en 2011 por mediación de la Iglesia católica.

El opositor había estado detenido anteriormente en tres ocasiones este año, en este mismo mes de agosto (tres días), en abril (durante 27 días) y mayo (24 horas), debido a sus actividades políticas.

En Cuba, toda oposición es ilegal y el gobierno considera a los disidentes "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

LA HABANA, 23 (ANSA) - Las autoridades sanitarias cubanas redoblaron su lucha contra el mosquito Aedes Aegypti, transmisor del dengue, en Santiago de Cuba, donde aplicaron multas a residentes que incumplieron medidas preventivas, se anunció hoy.

El diario oficial Granma divulgó que en esa provincia del este del país, cuya ciudad cabecera es la segunda en importancia nacional, se aplicaron este mes más de un centenar de multas a pobladores por detectárseles focos de mosquitos en sus casas, tanques de agua sin tapar y por negarse a la inspección de sus viviendas.

Bajo el título de "La comunidad no puede confabularse con el Aedes aegypti", el diario explicó que en Santiago los "niveles de infestación han motivado duras y justas críticas de la dirección del Partido (comunista) y el Gobierno en el territorio".

"Lo realizado en esa zona es todavía insuficiente para prevenir enfermedades transmitidas por el peligroso vector", expuso Granma, que no se refirió a personas infestadas.

En La Habana, capital del país, de más de dos millones de habitantes, además de fumigarse el interior de viviendas una vez por semana, se fumigan las calles mediante vehículos.

LA HABANA, 23 AGO (XINHUA) -- Cuba registró de enero a junio de este año un aumento en los accidentes de tránsito y en el número de personas fallecidas por esa causa, en relación con el mismo periodo de 2011, informaron hoy autoridades locales.

Según las fuentes, al concluir junio pasado se reportaron en el país 5.637 accidentes viales, cifra sin precedentes en los últimos 12 años.

La accidentalidad vial registró en el primer semestre del año 363 fallecidos y 4.388 lesionados, las cifras más altas desde el año 2000. El jefe de la Dirección Nacional de Tránsito, teniente coronel Mario Ríos, dijo a la televisión nacional que sólo una provincia, Las Tunas, de las 15 que tiene Cuba, decreció en los tres indicadores de accidentalidad vial, los cuales aumentaron en nueve territorios, incluidos La Habana, Santiago de Cuba y Holguín, los más poblados del país.

Ríos explicó que el factor humano sigue siendo la principal causa, por no atender el control del vehículo, no respetar el derecho de vía, manejar a exceso de velocidad y realizar adelantamientos indebidos.

El oficial de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR) agregó que pasajeros y conductores suman el 80 por ciento de las víctimas, y los vehículos pertenecientes a empresas estatales participan en la mitad de los sucesos.

Los accidentes viales constituyen la primera causa de muerte en Cuba en las edades entre uno y 19 años, y la quinta entre toda la población, después de las enfermedades del corazón, los tumores malignos, las afecciones cerebrovasculares y las enfermedades respiratorias como la influenza y neumonía.

Ante la alarmante situación, la Comisión Nacional de Seguridad Vial refuerza las medidas de responsabilidad institucional e individual en la materia, como las inspecciones técnicas sorpresivas a vehículos en la vía.

El inspector general del Transporte, Oscar del Toro, dijo que del 1 de julio al 15 de agosto pasado se realizaron unas 13.800 inspecciones técnicas sorpresivas en avenidas y carreteras.

Estas revisiones demostraron que más de 2.300 equipos automotores (15 por ciento) no estaban aptos para circular por problemas técnicos, de los cuales más de 400 fueron retirados de circulación.

El experto agregó que el uso de calles, carreteras, caminos y avenidas por carros de tracciones animal y humana conlleva a crear espacios y modos de protección hacia estos medios y sus pasajeros, razón por la cual se realizan encuentros con sus conductores para instruirlos y capacitarlos.

En el semestre anterior se levantaron 18.236 multas a conductores de vehículos de tracción animal, se detuvieron de forma temporal 1.536 equipos y se decomisaron otros 53. También se impulsan acciones de control y prevención dirigidas a los "bicitaxis" (vehículos de tracción humana), los cuales han comenzado a incidir en el ascenso de los accidentes, sobre todo en zonas urbanas.

Más de 2.000 de estos conductores fueron trasladados en el periodo a estaciones de la PNR en todo el país, con la aplicación de 8.633 multas a este sector.

Para lograr una mayor educación vial existe un amplio programa que incluye los medios de difusión, creación y funcionamiento de los círculos de interés y el intercambio directo con los estudiantes de los diferentes niveles, explicó Del Toro.

Un tema considerado "complejo" por el inspector general es la alcoholemia, ya que durante análisis realizados de forma sorpresiva en la vía pública se detectó que uno de cada cinco choferes examinados conducía bajo efectos del alcohol.

La directora del Instituto de Medicina Legal, Marlén Basanta, precisó que los conductores privados pueden registrar hasta 0,5 gramos de alcoholemia, en tanto los choferes profesionales y de automóviles estatales no pueden ingerir ninguna bebida alcohólica.

Además de los rigurosos exámenes técnicos y de alcoholemia en la vía, otra medida para disminuir los índices de accidentalidad vial es la reparación de caminos, muchos de ellos en mal estado y con poca iluminación, además del mejoramiento de la señalización en tramos de gran circulación.

También resalta la labor desempeñada por los medios de difusión masiva, a través de mensajes sobre seguridad y educación vial, lo cual ha aumentado la percepción de riesgo de la población sobre el tema de la accidentalidad.

En 2011 Cuba implantó un nuevo código vial que impone medidas más severas contra infracciones como el exceso de velocidad o conducir bajo los efectos del alcohol.

Un elemento a tener en cuenta es que la cantidad de vehículos en circulación creció el último año tras la autorización oficial de compraventa de autos, pues muchos se encontraban paralizados o subutilizados por el alto costo de la gasolina y del mantenimiento.

BARCELONA, 23 AGO (EFE).- El músico cubano Longino Rey Alonso Castillo (Pachito Alonso), director musical de la obra "Bésame mucho", en cartelera en Barcelona, ha afirmado que la música de su país "es una potencia" y que hay que buscar "la tangente que una" a los músicos que están en Cuba y a los que están en Miami.

En una entrevista con EFE, Alonso ha dicho respecto de la reciente decisión de las autoridades de Cuba de permitir que se oigan en la radio cantantes como Gloria Estefan o Celia Cruz que se escuchaban desde antes de esta disposición y que hay que dejar "los prejuicios aparte".

"Los cubanos somos una potencia musical -ha añadido- lo que conlleva relajar tensiones para obtener un futuro mejor respetando las líneas políticas que tenga cada uno".

Nacido en Santiago de Cuba en 1955, hijo de Pacho Alonso y ahora patriarca de una estirpe de artistas, sus hijos, Pachito Alonso ha considerado que el objetivo de los músicos es dar un mensaje de paz a la humanidad.

"Celia Cruz -ha recordado- fue lo máximo, trabajó con mi padre, es como si fuera mi madrina, tuve la oportunidad de trabajar con ella en el festival más importante de Latinoamérica, el Cervantino, en México".

De Gloria Estefan ha dicho: "no la conozco personalmente, ya que nunca he trabajado con ella, pero admiro su trabajo y a su productor, que es su esposo".

A juicio de Pachito Alonso, si algún día se llega a hacer tabla rasa de la política el mundo será mucho mejor porque la música abre fronteras.

Alonso se ha declarado amigo del saxofonista cubano Paquito d'Rivera, quien abandonó Cuba en los años 80, y ha considerado que los artistas tienen que ser embajadores de su música "y estar siempre unidos por una causa justa, sin tirantez ni meterse en problemas políticos que no llevan a nada".

"Cuando tú prohíbes las cosas es cuando más rápido entran, lo que es lamentable es que haya la bronca ésta", ha añadido.

En el musical "Bésame mucho", que también se ha visto en Madrid, se relata una historia de amor que transcurre en un barrio habanero en el que aparecen "jineteras", un travestido y un cubano que liga con una turista y le roba, "una realidad que vivimos y no se esconde", ha dicho Alonso, pero tampoco "se puede esconder la alegría del pueblo cubano".

Además de "Bésame Mucho", Pachito Alonso firma la dirección musical de "Viva Cuba!, la isla bonita", no estrenado en España y que recrea la historia cubana desde la llegada de los españoles hasta el establecimiento de los casinos y la mafia, y la posterior entrada de Fidel Castro y Ernesto "Che" Guevara.

Es un espectáculo musical durante el que se recrea también el "ritmo pilón" cubano de la década de los 60, durante la época de Beatles y Rolling Stones, que en Cuba se adaptó con ese ritmo, ha explicado Alonso.

El artista acaba de grabar un disco homenaje a su padre y a Antonio Machín, titulado "Dos grandes", con versiones de temas destacados de esos dos músicos cubanos como "Niebla del riachuelo", de Pachi Alonso, o "Angelitos negros", de Machín.

El disco se ha grabado en La Habana cantado por Omara Portuondo, Jose Luis Arango y Christian Alonso y desembocará en un espectáculo-concierto que se estrenará en la capital cubana y que Pachito Alonso no descarta presentar en España.

MÉXICO, 23 AGO. (NOTIMEX).- Contento por la buena respuesta que ha tenido su filme "Juan de los muertos", el cineasta Alejandro Brugués dijo que no se dio cuenta de lo complicado que fue realizarla hasta que concluyó la filmación, pues lo que siempre tuvo claro fue "hacer la película de zombies que siempre quise ver, pero a lo cubano".

En entrevista con NOTIMEX, el director aseguró que el principal reto que tuvo fue poder hacer algo que parecía imposible y lo logró gracias al equipo que reunió para esta aventura cinematográfica, "todos los que participarlo hicieron con toda la disposición para que saliera bien, hubo mucho entusiasmo y eso se ve reflejado en el resultado final".

En este sentido, Brugués dijo que contó con todo el apoyo para la realización de la película, "pareciera complicado porque incluimos diversas localidades de La Habana, pero nos facilitaron mucho las cosas, incluso todos los extras que participan estaban muy entusiasmados por hacerlo".

Explicó que la idea hacer una película sobre zombies que invaden La Habana surgió de su amor por el cine de terror, "en particular por el que está relacionado con estos muertos vivientes, así como de observar la realidad en Cuba, ver a mi alrededor y darme cuenta que hay un punto en el que los zombies y nosotros podíamos cruzarnos y de ahí sacar algo divertido".

Sobre cómo reunió al equipo de actores que protagonizan esta divertida historia, el director recordó que el primer día que vio a todos reunidos, "supe que era una locura, estaban juntos solo conversando, pero desde ahí me di cuenta que sería un gran equipo y no me equivoque".

Abundó que al crear a cada uno de los personajes de la película, pensó en un actor ideal para recrear tal personaje, "pero al final cada uno de ellos le imprimió su sello personal, era un grupo descabellado, bastaba con verlos juntos para divertirte como loco".

Detalló que el personaje principal "Juan", interpretado por el actor cubano Alexis Díaz de Villegas, es una figura atípica, "creo que los zombies son el reflejo de la realidad cubana, más que el propio Juan, aunque él es un personaje que te puedes encontrar no sólo en las calles de Cuba, sino en cualquier otro país de Latinoamérica".

Brugués compartió que en los lugares donde se ha presentado "Juan de los muertos" ha tenido una excelente acogida por parte del público, "pero especialmente en México estoy viendo una gran expectativa, un entusiasmo que no había visto antes en otro lugar".

El cineasta adelantó que tiene más de un proyecto en puerta, pero que en particular está trabajando en una historia totalmente diferente a "Juan de los muertos", aunque sí en el género de terror, pero no de zombies, ni de temática social, ni comedia, "quiero hacer algo sólo por divertirme".

"Juan de los muertos", que se estrenará este viernes en la capital mexicana, es una coproducción cubano-española y cuenta la historia de un grupo de amigos, liderados por "Juan", que bajo el lema "matamos a sus seres queridos" se dedican a eliminar a los zombies que han invadido La Habana.

Destacan la actuaciones de Alexis Díaz de Villegas, como "Juan", y Jorge Molina, como "Lázaro"; Andros Perugorría, la española Andrea Duro, Jazz Vilá y Eliecer Ramírez quienes recrean a "La China" y "El Primo", respectivamente.

Entre los reconocimientos que ha obtenido este filme destacan el Coral del Público, en el 33 Festival Internacional de La Habana; el Premio idem en el Festival de Miami y el Fanomenon Audience Award en el Festival Internacional de Cine de Leeds en Inglaterra.

LA HABANA, 23 AGO (XINHUA) -- La XIII Fiesta Internacional del Vino se efectuará en el Hotel Nacional de Cuba, en La Habana, del 3 al 5 de octubre próximo, informaron hoy los organizadores del tradicional evento.

Víctor G. Rosquete, especialista comercial de la instalación turística, dijo que esperan la participación de bodegas y casas productoras en la esfera vitivinícola, procedentes de Argentina, Chile, México, España, Francia, Italia y el país sede.

Entre las firmas confirmadas están Bodegas Torres, MG, Juanita Mateo S.L. (Freixenet), D'Marco, ITM, Joan Sardá, Inversiones Pucara S. A. y Dallevigne.

Durante la cita, mixólogos, catadores, productores, distribuidores, sommeliers, profesionales de la gastronomía, enólogos y empresarios podrán participar en debates, intercambios, presentación de nuevos productos y análisis sobre tendencias en la industria turística y en particular el sector gastronómico.

El programa incluye además exposiciones, charlas y muestra de campañas por las firmas distribuidoras, así como catas, con una convocatoria abierta a la participación de empresas de todo el mundo.

El consumo del vino se ha incrementado en Cuba en los últimos años, sobre todo en su mercado turístico donde miles de visitantes encuentran muchas de sus marcas preferidas y de alta demanda internacional.

Tal auge también animó la fabricación de vinos en el país caribeño, que desde la década del 90 del pasado siglo emprendió esta producción como respuesta a las necesidades del mercado turístico.

LA HABANA, 23 AGO (XINHUA) -- El Gran Maestro (GM) cubano Leinier Domínguez dijo hoy que confía en hacer una importante contribución de puntos a su equipo durante la Olimpiada Mundial de Ajedrez, que se celebrará en la ciudad de Estambul, Turquía, del 27 de agosto al 10 de septiembre próximos. "Me he propuesto ganar la mayor cantidad de partidas posibles y para eso tengo que jugar con agresividad", expresó Domínguez, quien figura en el lugar 24 de la clasificación mundial con 2.725 puntos Elo.

El mejor trebejista del país caribeño defenderá el primer tablero de los cubanos por tercera edición consecutiva en certámenes olímpicos de ajedrez.

Domínguez anunció que buscará el triunfo en cada partida, "por muy fuertes que sean los oponentes", entre los cuales estarán jugadores de mayor rango.

Junto a Domínguez, el ajedrecista mejor ubicado en América Latina, estarán en Estambul los también GM Lázaro Bruzón (2.711) y Yuniesky Quesada (2.626), responsables del segundo y tercer tableros, por ese orden, Isam Ortiz (2.569) y el Maestro Internacional (MI) Yusnel Bacallao (2.583), los dos últimos como debutantes.

El propósito del equipo cubano es mejorar el puesto 23 conseguido hace dos años en la localidad rusa de Khaty-Mansiysk, donde acumuló 26,5 puntos en 44 partidas.

Las mejores actuaciones históricas de los trebejistas cubanos datan de Novi Sad (1990) y Calviá (2004), cuando ascendieron hasta el séptimo puesto.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 23 AGO (DPA) - Los cancilleres de la Organización de Estados Americanos (OEA) están llamados este viernes a una reunión de consulta en la sede del organismo en Washington a instancias de Ecuador, que espera que el encuentro resulte en un "rechazo contundente" de lo que califica de "amenazas" por parte de Reino Unido a su embajada en Londres, donde se encuentra bajo asilo diplomático el fundador de WikiLeaks, Julian Assange.

Así lo dijo la víspera el propio presidente ecuatoriano, Rafael Correa, aseverando que su gobierno quiere un "rechazo contundente de la OEA, similar al de ALBA y Unasur" proporcionado el domingo, en una resolución "sin ambages y sin subterfugios" para defender a un país de la región.

Para ello, Ecuador ha elaborado una propuesta de resolución, a la que tuvo acceso la agencia dpa, en la que se pide de forma explícita que los cancilleres del hemisferio occidental "condenen enérgicamente la amenaza del uso de la fuerza entre los Estados, así como reiterar la plena vigencia de los principios consagrados en el Derecho Internacional, el respeto a la soberanía y el fiel cumplimiento de los tratados internacionales".

Asimismo, el borrador, que será negociado este jueves y por tanto es susceptible de cambios, pretende que los ministros se comprometan a "rechazar cualquier intento que pueda significar una amenaza por parte del Reino Unido a la inviolabilidad de la misión diplomática de Ecuador en ese país" y que manifiesten su "solidaridad y respaldo" al gobierno ecuatoriano "ante la amenaza de violación del local de su misión diplomática".

Ecuador ha sido muy enfático a la hora de subrayar que la cita ante la OEA tiene como único objetivo oficial el debate de una cuestión de Derecho Internacional, la "inviolabilidad" de los locales diplomáticos.

Y con ello juega, argumentando que un país que no apoye un tema que técnicamente va más allá de casos personales podría afrontar graves consecuencias para su propia diplomacia en el futuro.

"Nos gustaría muchísimo que quede claro que ese principio (de inviolabilidad) es reconocido por todos miembros de la organización", dijo a periodistas la embajadora ecuatoriana ante la OEA, María Isabel Salvador, en vísperas del encuentro de cancilleres.

"Porque si Estados Unidos y Canadá por ejemplo votan en contra de una resolución que vaya en esa línea, querría decir que no están tan de acuerdo con ese principio, y eso es grave para todos nosotros, no sólo en la OEA, sino para el mundo entero".

Con todo, Ecuador a la par reconoce que el interés suscitado por el encuentro se debe a motivos más amplios, relacionados con todo el controvertido caso Assange.

Así lo han entendido países como Estados Unidos -con intereses muy propios en el fundador de WikiLeaks- que son más que reticentes a que cualquier asunto relacionado con Assange sea tratado en foros multilaterales como la OEA, tal como quedó claro cuando, el pasado viernes, votó en contra de la reunión de cancilleres.

Con el apoyo de Canadá y, de forma más o menos explícita, algunas naciones del Caribe angloparlante, Washington ha reiterado por activa y por pasiva que se trata de un tema "bilateral" entre Ecuador y Reino Unido y, como mucho Suecia, en el que la OEA no tiene nada que decir puesto que algunos de los implicados ni siquiera son miembros del organismo.

La portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, acusó incluso a Quito de intentar "generar problemas" en la OEA al llevar un tema como éste a su foro.

"No creemos que éste sea un tema apropiado para la OEA (...) donde Ecuador está tratando de generar problemas, pero no creemos que sea éste el foro adecuado", declaró el lunes.

"Si Estados Unidos recibiera una nota de cualquier país diciéndole, 'mañana vamos a entrar a su oficina por la razón que fuere', la reacción habría sido igual, no tiene que ver con Estados Unidos en el principio, ni con Gran Bretaña ni con Suecia, no es algo contra ellos", replicó Salvador, quien indicó que "hay que preguntarse por qué esas reacciones tan virulentas respecto de un tema que en principio no debería tener esa repercusión".

Pero también es cierto que otros países han aprovechado esta nueva situación de tensión para arremeter de nuevo contra lo que califican de "imperialismo" por parte de Estados Unidos y sus aliados más próximos.

Así lo hizo esta semana el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien le advirtió a Londres "que piense muy bien, porque ya se acabaron los tiempos aquellos en los cuales los imperios hacían con nosotros lo que les daba la gana".

Con todo, Ecuador espera recibir este viernes un apoyo mayoritario a su postura, y confía en que al menos los 23 países que votaron a favor del encuentro de este viernes apoyen también una resolución que, según la embajadora ecuatoriana, defiende el "prevalecer del Derecho Internacional".

CARACAS (AP) Los actos de Hugo Chávez son extremadamente elaborados, en escenarios grandes, con equipos de producción, transmisiones televisivas en directo e incluso el desplazamiento de partidarios. Los de su rival en las elecciones presidenciales de octubre, Henrique Capriles, son

comparativamente pequeños, en escenarios más diminutos --a veces el remolque de un camión-- y sin la difusión que tienen las presentaciones del presidente.

Chávez mira sonriente a los venezolanos desde carteles publicitarios desplegados por todo el país y la televisión difunde no solo sus avisos sino también sus maratónicos monólogos presidenciales, que son transmitidos obligatoriamente por cadenas de radio y televisión y que con frecuencia terminan siendo verdaderos actos de campaña.

Si bien ninguna de las campañas ha revelado cuánto gasta, está claro que Chávez goza de una gran ventaja para financiar sus actos proselitistas y acceder a los medios de difusión. Capriles dijo que la puja por la presidencia es un combate entre "David y Goliat".

"Estamos peleando contra dos chequeras", dijo a The Associated Press, AP, Rafael Guzmán, encargado nacional de finanzas de la campaña de Capriles, aludiendo a dineros provenientes del petróleo y del Banco Central.

Por su parte el jefe nacional del Comando Venezuela, a cargo de la campaña opositora, Armando Briquet, declaró a la AP que mientras que Capriles recauda fondos con actos proselitistas y donaciones, "Chávez está haciendo campaña con dineros públicos".

El gobierno niega estar usando fondos o la infraestructura del gobierno y asegura que solo utiliza donaciones de sus partidarios.

La semana pasada los partidarios de Chávez recaudaron fondos con una rifa que sorteó premios que incluyeron un automóvil nuevo, motocicletas y electrodomésticos.

Si Chávez tiene alguna ventaja, "es una ventaja moral, una ventaja ética", sostuvo el jefe del comando electoral oficialista, Jorge Rodríguez, durante una rueda de prensa en julio.

El vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela, PSUV, Diosdado Cabello, por otro lado, aseguró que Capriles recibe financiamiento de banqueros venezolanos prófugos de la justicia, algunos acusados de violar el férreo control cambiario establecido por Chávez o desviar depósitos al extranjero. La gente de Capriles desmintió esa acusación.

No hay forma de distinguir entre los enormes gastos que hace Chávez como presidente y los dineros que desembolsa como candidato a la reelección por el PSUV, en parte porque muchos actos oficiales a menudo se convierten en actos proselitistas.

A diferencia de otros países de la región, Venezuela no cuenta con una ley de financiamiento público para las elecciones ni con un tope máximo para propaganda. En teoría, la financiación de las campañas debería provenir del sector privado.

La ley electoral venezolana prohíbe donaciones, aportes o subsidios de organismos o entes públicos, de compañías extranjeras o con casa matriz en el exterior, empresas concesionarias o de servicios públicos, apoyos anónimos y de cualquier organismo que reciba dineros del extranjero.

Capriles, un abogado de 40 años, es el candidato único de la oposición aglutinada en la Mesa de Unidad Democrática, MUD, y el rival más serio que ha enfrentado Chávez en más de una década. Aunque hasta la primera semana de agosto la mayoría de las encuestas pronosticaban un triunfo del presidente, varios analistas otorgan a Capriles posibilidades reales de victoria.

El líder opositor realiza agotadoras giras por ciudades y pueblos del interior, así como concentraciones en Caracas. En el primer mes de campaña, iniciada en julio, recorrió más de 113 localidades, según sus allegados.

Además, el Comando Venezuela recauda dinero con ferias de fin de semana, "potazos" o colectas callejeras, transferencias bancarias y depósitos de particulares por un máximo de 2.000 bolívares, 465 dólares, venta de comida y de ropa usada, regaladas por sus partidarios, y con una rifa nacional con grandes premios que incluyen un minibús, un carro y una moto, comprados con los aportes que ya han recibido. Briquet aseguró a la AP que no han recibido aportes de empresas.

Judith Beltrán, una de muchas mujeres que un fin de semana desafiaron una fuerte lluvia para asistir a una de las ferias en favor de Capriles, mientras sostenía una bolsa llena de ropa, dijo a la AP que "vine porque están vendiendo barato todo y también para colaborar con Capriles".

La mercadería donada y expuesta bajo simples carpas de lona incluía desde ropa usada, comida, zapatos y cremas de cuerpo nuevas.

La actividad se realizó en Petare, una de las mayores favelas de América Latina, con medio millón de habitantes, donde una semana antes Chávez congregó a miles de partidarios.

El de Chávez fue un acto muy elaborado, con dos escenarios, uno de ellos gigantesco; un par de enormes camiones cargados con modernos equipos de televisión que transmiten en directo por el canal

estatal todos los actos del gobernante, incluidos los de campaña. También se observaron decenas de autobuses que trasladaron partidarios y funcionarios de gobierno.

Los actos de Capriles son mucho más modestos, sus escenarios son simples tarimas de madera y se basan en el "contacto directo" con la gente, según Briquet.

"Por el otro lado tenemos al candidato del pendón (cartel), porque está en todos los postes. Hay postes de luz que no tienen luz, (pero) ahí está el pendón de Chávez", acotó.

Vicente Díaz, uno de los cinco miembros del CNE y el único que no vota regularmente a favor de Chávez, declaró a la AP que en Venezuela, "la competencia de un candidato es contra el Estado".

La AP se esforzó sin éxito por obtener una versión oficial sobre el financiamiento de la campaña oficialista mediante llamados telefónicos, mensajes en buzones de voz, correos electrónicos y a través de una carta enviada a los responsables del Comando Carabobo.

Ni el Comando Venezuela, de Capriles, ni el Comando Carabobo, de Chávez, respondieron una petición formulada por escrito por The Associated Press solicitando información sobre cuánto dinero han recaudado en sus respectivas campañas.

Al respecto, Briquet aseguró que "eso no lo sabe nadie todavía. Lo rendiremos todo en su momento al CNE. Nosotros vivimos de la contribución y el presupuesto va a depender de cuánta gente y cuantos recursos logremos levantar".

Jennifer McCoy, del Centro Carter, declaró a APTN que "cualquier gobierno en el poder tiene una ventaja natural, (pues) puede usar recursos públicos para programas sociales y el presidente puede aparecer inaugurando obras públicas o realizando programas sociales y recibiendo la publicidad por eso".

El diputado de oposición Carlos Berrizbeitia acusó al gobierno de utilizar el Ministerio de Información y el canal de televisión estatal en la campaña. Dijo que ambos funcionan como una agencia publicitaria de Chávez y que recibieron fondos adicionales por 278 millones de dólares el 5 de junio y 52 millones de dólares el 17 de junio. El gobierno rechazó esa acusación.

Chávez, de 58 años, y que desde hace 14 meses combate un cáncer no especificado en la zona pélvica, goza de una enorme popularidad apoyada en los múltiples subsidios que entrega su gobierno y en nuevos programas sociales que ha anunciado en los últimos meses, junto con una seguidilla de entrega de viviendas que ha realizado el último tiempo.

Durante la reciente inauguración de un supermercado Chávez declaró que "el espacio radioeléctrico es propiedad de todos y todas las venezolanas, por eso voy a decir con mucho cuidado lo que voy a decir, que no se vaya a interpretar como campaña electoral", pero seguidamente se lanzó a criticar a la oposición.

En sus frecuentes apariciones públicas por radio y televisión, Chávez opta por no nombrar a su rival, al que llama "majunche" (poca cosa), "apátrida", "representante de la burguesía" e "hipócrita", entre otros adjetivos.

Los encargados de finanzas de cada comando deben entregar a comienzos de mes una relación detallada de los montos recaudados y de dónde provinieron, pero la revisión del CNE se produce sólo al final de la campaña, cuando incluso pueden hacer auditorías a la contabilidad.

"En Venezuela no existen los topes máximos de campaña sino que se regula la cantidad de tiempo usada en los medios de comunicación", dijo el rector del CNE Díaz.

Diariamente los candidatos presidenciales pueden pagar tres minutos de propaganda en televisión, otros en radio y un espacio en periódicos. Empero, Chávez tiene derecho a otros 10 minutos gratis al día en televisión para difundir su gestión. A ello se suman varias horas a la semana en las que Chávez captura la atención en radio y televisión con sus monólogos a través de cadenas obligatorias, en los que vuelve a criticar a Capriles, sin nombrarlo.

Rodríguez, el jefe de la campaña de Chávez, negó el miércoles que el presidente disponga de más tiempo en la televisión, como afirma la oposición, y dijo que buena parte de la cobertura de los canales y la radio privados apoyan a Capriles.

Consultado sobre si la de Venezuela es una elección justa, Díaz respondió que "no es equitativa, pero la voluntad popular se respeta y quien tenga los votos va a ganar".

SANTIAGO DE CHILE, 23 AGO (EFE).- Los estudiantes de secundaria chilenos desafiaron hoy la lluvia y la amenaza de ser reprimidos y marcharon en diversos sectores de Santiago y otras ciudades al comenzar un paro nacional al que el presidente Sebastián Piñera restó importancia.

Durante una ceremonia en el palacio presidencial, Piñera subrayó el compromiso de su gobierno con la educación y sostuvo que sólo "el 0,1 % de los colegios" están ocupados por sus alumnos.

Según cifras de las organizaciones estudiantiles, en la capital del país son alrededor de una decena los establecimientos ocupados y a nivel nacional suman medio centenar.

El paro convocado para hoy por los secundarios culmina tres semanas de movilizaciones que han incluido tomas de colegios, desalojos policiales, retomas de los establecimientos y manifestaciones callejeras que han sido duramente reprimidas por la policía, con un balance de centenares de detenidos.

El paro de hoy incluyó la convocatoria al menos a una quincena de marchas en diversos sectores de Santiago, que no fueron autorizadas, pero los estudiantes de secundaria, que tienen el apoyo de los universitarios, salieron a las calles y bloquearon el tránsito en numerosas calles y avenidas de la capital.

En varios sectores de Santiago, los estudiantes marchan desde sus colegios hacia la respectiva municipalidad, para reiterar a los alcaldes sus demandas de mejoras en el sistema educativo.

Los estudiantes chilenos luchan desde el año pasado por una educación pública, gratuita y administrada en el nivel básico y secundario por el Gobierno central y no por los municipios, como es en la actualidad.

A nivel universitario buscan el fin del lucro existente en muchos centros privados y de los altos costes de las carreras, que deben solventar con créditos del sistema financiero.

El Gobierno ha respondido con ofertas de créditos más baratos, más becas y una reforma tributaria que se debate en el Congreso, que busca recaudar hasta 1.000 millones de dólares para la educación, pero se niega a los cambios estructurales del sistema que exigen los estudiantes.

Los alrededores de los colegios más importantes permanecían vigilados por la policía, pero hasta las 11:30 horas (15:30 GMT) no se habían producido incidentes.

Pablo Cepeda, vicepresidente del Centro de Alumnos del Instituto Nacional, calificó de "grotesco" el despliegue policial frente al colegio, situado a corta distancia del Palacio La Moneda y está ocupado por los estudiantes.

Cepeda admitió que las tomas no son beneficiosas para nadie.

"Sería ser ciego y negar que con las tomas se hace un daño a la educación pública, pero hay responsables políticos que no han sabido dar respuestas a las demandas de un movimiento estudiantil y social transversal, tan amplio como fue el año pasado", dijo a los periodistas.

Los dirigentes estudiantiles han subrayado que en el primer semestre de este año no hubo casi movilizaciones, pues esperaban respuestas del gobierno a sus movilizaciones, que nunca recibieron.

En La Moneda, el presidente Sebastián Piñera dijo durante un actividad pública que su gobierno trabaja para mejorar la calidad de vida de los chilenos y que está "comprometido" con la educación, asegurando que "sólo un 0,1 % de los colegios" se encuentra ocupado por los alumnos.

"Tenemos en educación y empleo un compromiso muy grande, que se está reflejando en hechos", subrayó.

MANAGUA, 23 AGO (DPA) - El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega presentó al presidente del Parlamento de Taiwán, Wang Jin-pyng, el proyecto del Gran Canal Interoceánico que el país centroamericano proyecta construir con socios internacionales, a un costo de 30.000 millones de dólares

Ortega presentó detalles del proyecto durante un encuentro privado sostenido la noche del miércoles con el parlamentario taiwanés, quien llegó a Managua, al frente a una delegación de alto nivel para participar en un encuentro de parlamentos de Centroamérica y el Caribe.

El mandatario destacó que el proyecto no es obra de la improvisación y recalcó que está siendo presentado a la comunidad internacional, incluyendo a Estados Unidos, "como una nación que es un punto de salida y recepción importante para el comercio a nivel mundial".

Además, Ortega subrayó que el canal interoceánico respondería a una demanda creciente del comercio internacional y que su construcción dinamizaría el tráfico marítimo de personas y mercancías de forma ágil y segura.

"En nada afecta al Canal de Panamá, ambos son complementarios de un comercio que cada día crece y se desarrolla más a nivel mundial, porque en estos momentos muchos barcos tienen que ir hasta Cabo de Hornos porque no pueden pasar por la ruta panameña" precisó.

El presidente confirmó también que una empresa holandesa está realizando los estudios de prefactibilidad, que estarán listos para los primeros meses del próximo año.

Nicaragua aprobó recientemente una ley que regulará la participación de socios internacionales en el proyecto, que asigna al país centroamericano el 61 por ciento del capital accionario que se conforme.

El martes pasado, la Asamblea Nacional aprobó el nombramiento del ex vicecanciller Manuel Coronel Kautz como presidente de la Autoridad del Gran Canal Interoceánico, para dirigir las gestiones

internaciones a favor de la construcción de la obra.

El presidente del Parlamento taiwanés, Wang Jin-pyng, reafirmó la voluntad política de su país de continuar fortaleciendo las relaciones bilaterales, particularmente las relaciones políticas y comerciales entre ambas naciones.

BUENOS AIRES, 23 AGO (NOTIMEX).- La guerra comercial entre Argentina y Estados Unidos, desatada por acusaciones cruzadas de proteccionismo comercial, se intensificó hoy con nuevas denuncias por parte del país sudamericano.

La cancillería argentina afirmó en un comunicado que las medidas impuestas por Estados Unidos "son parte de una política proteccionista inconsistente con las normas de la Organización Mundial de Comercio (OMC)".

Explicó que Argentina ha solicitado, sin éxito y durante casi una década, que Estados Unidos complete los estudios fitosanitarios necesarios para que sus productos accedan a dicho mercado.

"Cabe resaltar que Estados Unidos destina cerca de 120 mil millones de dólares anuales en subsidiar directamente a su sector agrícola. Esta transferencia de recursos impide el desarrollo de un comercio mundial más equilibrado y justo", dijo.

Las propias estadísticas de la OMC, agregó, "muestran que el gobierno de Estados Unidos ha sido el destinatario de una de cada cuatro controversias por barreras comerciales" planteadas en el Tribunal de Solución de Controversias.

El martes pasado, Argentina anunció una denuncia contra Estados Unidos ante la OMC por aplicar políticas proteccionistas que violan las normas internacionales, en particular por impedir el ingreso de sus carnes y cítricos.

En respuesta, el portavoz del Representante de Comercio de Estados Unidos, Nkenge Harmon, se dijo "decepcionado" y "sorprendido" por la acusación argentina.

"Más que una reacción tendiente a solucionar las cosas, parece una represalia", señaló.

WASHINGTON, 23 AGO 2012 (AFP) - El presidente estadounidense saliente, Barack Obama, y su equipo intentarán quitarle protagonismo a los republicanos intensificando su campaña electoral durante los debates de la convención nacional de sus rivales, que se realizará la semana próxima en Florida.

Cuando los republicanos se reúnan el lunes en Tampa, en la primera de las cuatro jornadas que culminarán con la investidura formal de Mitt Romney, correrán el riesgo de que el evento resulte absorbido por la controversia provocada por los dichos de un legislador republicano en el sentido de que "una verdadera violación" raramente termina en un embarazo de la víctima, o que se vea afectada por la tormenta tropical Isaac.

Los demócratas también decidieron aportar su granito de arena para opacar la convención republicana: el vicepresidente Joe Biden estará lunes y martes en Florida, un estado clave en los comicios del 6 de noviembre, donde participará en mítines electorales. Al menos uno de ellos tendrá lugar en Tampa.

A pesar de que su espontaneidad le juega a veces malas pasadas, Biden es considerado un orador de talento. Jamás duda en recordar sus orígenes modestos y en denunciar lo que considera un deslizamiento a la derecha de sus adversarios.

El miércoles ironizó en Detroit (Michigan, norte) sobre el hecho de que los republicanos de hoy "no son el partido de antes. No son ni siquiera el partido del padre de Romney", George, un republicano moderado que en los años 60 intentó candidatearse a la presidencia.

Biden cuenta emocionado en los mítines cómo, junto a su familia, se hizo cargo de su madre, que murió con más 90 años, ocultándole que su cobertura de salud era insuficiente.

El tema de los seguros médicos para las personas de más edad pasó al primer plano de la campaña desde que Romney eligió como compañero de fórmula al representante Paul Ryan, apóstol de una reducción del déficit a cualquier precio.

Un portavoz del Partido Republicano, Tim Miller, minimizó el alcance de la visita de Biden a Tampa, estimando que sus discursos, "inevitablemente llenos de meteduras de pata, sólo servirán para poner de relieve los contrastes entre las valientes soluciones propuestas por la fórmula Romney-Ryan para recuperar la economía y una administración (demócrata) que no cumple sus promesas".

Un público joven y entusiasta

Por su parte, Obama se desplazará el martes y el miércoles a no menos de tres estados potencialmente decisivos. En el segundo y tercer día de la convención republicana, Obama estará

nuevamente en Iowa (centro), a donde ya realizó una gira de tres días a mediados de agosto, y luego en Colorado (oeste) y Virginia (este).

En Ames (Iowa), Fort Collins (Colorado) y Charlottesville (Virginia), el presidente saliente pronunciará discursos en universidades, donde se asegurará la presencia de un público joven y entusiasta.

Michelle Obama también concurrirá, ya que el miércoles participará en el popular programa "Late Show" con el animador David Letterman en la cadena CBS.

El anuncio de esa aparición de la primera dama, cuya popularidad supera el 60%, tiene lugar después de que The New York Times informara el miércoles que las grandes cadenas de televisión (NBC, ABC y CBS) no difundirán en directo el discurso de la esposa del candidato republicano, Ann Romney, ante la convención en Tampa el lunes de noche.

Al ocupar el terreno y las ondas, a pesar de que no está prevista ninguna actividad el día mismo de la designación de Romney, el jueves, el equipo de Obama rompe con una tradición de cortesía que imponía cierta discreción a los candidatos durante la convención de sus rivales.

Interrogada sobre ese tema por la AFP, una portavoz del comité de campaña de Obama destacó que "esta elección será muy disputada, y no descuidamos ningún voto ni ningún día" de campaña.

WASHINGTON, 23 AGO (EFE).- El presidente de EE.UU. y candidato a la reelección, Barack Obama, tiene una ligera ventaja frente a su rival republicano, Mitt Romney, en el estado clave de Ohio, pero ambos empatan en Florida y Wisconsin, también decisivos, según una encuesta divulgada hoy.

El sondeo, realizado por la Universidad Quinnipiac para el diario The New York Times y la cadena de televisión CBS entre más de 3.000 probables votantes de los tres estados, revela que la elección de Paul Ryan como candidato a vicepresidente por parte de Romney ha dado un ligero impulso a los republicanos en Wisconsin y Florida, pero no en Ohio.

En Florida Obama obtiene un respaldo del 49 % frente al 46 % de Romney, mientras que en Wisconsin la diferencia a favor del presidente es del 49 % frente al 47 %.

En ambos casos se trata de un empate, ya que el margen de error de la encuesta es de + - 2,8 puntos porcentuales.

Obama sí va por delante en Ohio, con un 50 % de apoyo entre los probables votantes de ese estado comparado con el 44 % que respalda a Romney.

En Wisconsin, el estado natal de Paul Ryan, Romney subió dos puntos (del 45 al 47 %) frente al anterior sondeo, realizado antes de que anunciara a su "número dos" el pasado 11 de agosto.

En cuanto a Florida, el apoyo a Romney aumentó un punto (del 45 al 46 %) con respecto a la anterior encuesta de Quinnipiac.

Para realizar el sondeo se entrevistó por teléfono a 1.241 probables votantes de Florida, a 1.253 en Ohio y a 1.190 en Wisconsin entre el 15 y el 21 de agosto.

El liderazgo de Obama es "muy sólido" en Ohio, en parte porque la situación económica en ese estado es mejor que el promedio nacional, explicó en una conferencia de prensa Peter Brown, director adjunto del Instituto de Encuestas de la Universidad Quinnipiac.

No obstante, los seis puntos que el mandatario tenía de ventaja en el anterior sondeo en Wisconsin y Florida se han reducido ahora a dos y a tres, respectivamente, subrayó Brown.

La encuesta también refleja que los votantes en los tres estados, pero especialmente en Wisconsin, ven más favorablemente a Ryan que al vicepresidente de EE.UU., Joseph Biden, que repite tándem con Obama para pelear por la reelección.

Además, Ryan obtiene mejores calificaciones que Biden en los tres estados cuando se pregunta a los votantes sobre quién creen que está mejor preparado para ser presidente.

En cuanto al Medicare, un programa de salud pública para ancianos y jubilados que ha sido centro del debate entre las dos campañas en los últimos días, la mayoría de los votantes en Florida, Ohio y Wisconsin creen que "merece la pena" mantenerlo.

Sin embargo, un 10 % de los votantes apoyaría "reducciones sustanciales" en el Medicare como medida para rebajar el déficit y casi un 50 % respaldaría recortes "menores".

WASHINGTON, 23 AGO (EFE).- El Pentágono informó hoy de que 2.091 soldados de Estados Unidos han muerto desde 2001 en Afganistán y otras partes del mundo en la "guerra contra el terrorismo".

De acuerdo con las cifras del Pentágono las fuerzas militares estadounidenses han tenido 1.972 bajas fatales, 1.638 de ellas en combate, en Afganistán, y desde la invasión de ese país hace casi once años 17.288 soldados sufrieron heridas.

Dentro de la campaña que EE.UU. ha denominado "Libertad duradera" y en acciones contra quienes Washington considera terroristas otros 116 soldados y tres civiles estadounidenses han perdido la vida.

Esas bajas han ocurrido en la base naval estadounidense de Bahía de Guantánamo (Cuba), Yibuti, Eritrea, Etiopía, Jordania, Kenia, Kirguizistán, Pakistán, las Filipinas, Seychelles, Sudán, Tayikistán, Uzbekistán y Yemen.

Por su parte el jefe de las fuerzas estadounidenses en Afganistán, general de la Infantería de Marina John Allen, dijo hoy que el estrés del Ramadán en medio del verano puede haber contribuido al incremento reciente de ataques contra las fuerzas de EE.UU. en aquel país, sus aliados y el gobierno afgano.

En una teleconferencia desde Afganistán, el general Allen indicó que no solo las fuerzas estadounidenses han sufrido un aumento de las bajas recientemente, sino que también las tropas del gobierno afgano han sido objeto de más ataques.

"Es la estación de las campañas militares", dijo Allen. "Las fuerzas afganas también tienen más bajas porque ha aumentado su número, y porque participan más en las operaciones, han tomado la ofensiva".

El oficial dijo que no se comprenden plenamente las razones de los ataques perpetrados por soldados y oficiales de las fuerzas gubernamentales afganas contra los soldados de Estados Unidos y sus aliados.

Allen dijo que los talibanes también pueden haber desempeñado un papel directo en algunos casos haciéndose pasar por soldados o policías afganos.

Otros factores, añadió, incluyen el hecho de que el mes de ayuno en Ramadán, con su estrés, ocurre este año en medio del verano y durante la temporada de campañas militares en el país del sur de Asia.

En el más reciente de estos ataques, el domingo pasado, dos policías afganos dispararon contra soldados estadounidenses en la provincia de Kandahar y mataron a uno de ellos, lo que elevó a diez la cifra de soldados norteamericanos muertos en este tipo de incidentes en dos semanas.

Según datos oficiales, en lo que va de año han muerto 40 militares de la misión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte en Afganistán en acciones de este tipo.

En cuanto a los atacantes, dijo Allen, "entre los que hemos capturado y los que han muerto, sus números son muy pequeños".

"Algunos son infiltrados, algunos estuvieron motivados por quejas personales o la radicalización, o porque se tornaron susceptibles a una ideología extremista", añadió.

Las tropas internacionales comenzaron a retirarse de Afganistán en julio de 2011 para transferir gradualmente la responsabilidad de la seguridad al Ejército y Policía del país.

Este proceso debe concluir en 2014, si se cumplen los plazos previstos, y transcurre en medio de una de las fases más sangrientas de la guerra afgana, que ya dura más de una década desde la invasión de EE.UU. y la caída del régimen integrista talibán.

ROMA, 23 AGO (NOTIMEX).- La crisis del régimen sirio de Bashar al-Assad es "irreversible", consideró hoy el ministro italiano de Exteriores, Giulio Terzi, quien prometió la ayuda de Roma a los rebeldes y acusó a Damasco de intentar regionalizar el conflicto.

En un artículo publicado por el diario La Repubblica y difundido por la cancillería, Terzi anunció que Italia ayudará en todas las formas posibles, con excepción de la intervención militar, a la oposición en Siria.

"El régimen de al-Assad tras haber probado inútilmente contener a la oposición jugando con el divide y vencerás e invocando la amenaza del fundamentalismo (pese a que los sirios son en su mayoría musulmanes moderados) y del terrorismo, recurre al intento de regionalizar la crisis", denunció.

Acusó a Damasco de alimentar enfrentamientos en las fronteras con Jordania, Líbano y Turquía.

Señaló que en especial "Líbano, como ejemplo de democracia interconfesional en Medio Oriente, se ve expuesto a constantes intentos de desestabilización, como indica la espiral de secuestros sectarios bajo la guía de Teherán y Damasco".

Se refirió al caso de Samaha, el ex ministro libanés de Información, arrestado en fecha reciente por programar atentados en su país bajo instrucción de Siria.

Según Terzi, un fracaso de la transición democrática en Siria causaría una inestabilidad prolongada que abriría el camino a terroristas o a la modificación de los equilibrios regionales a favor de Irán, además aumentaría el peligro de proliferación de armas de destrucción masiva.

En ese sentido, recordó que Siria tiene el mayor arsenal de armas químicas y biológicas de todo Medio Oriente.

Por ello consideró como urgente "acelerar los tiempos para detener el conflicto y permitir a Siria voltear de página".

"La estrategia común se desarrolla en dos frentes cada vez más interconectados: la ayuda en todas las maneras posibles, con la única excepción de la intervención militar, al pueblo y a la oposición sirias y al mismo tiempo el plan para asistir después a Siria", indicó.

Terzi resaltó que la crisis del régimen actual es irreversible, como lo indican las crecientes dificultades del ejército, el uso de las milicias internas, las shabihah, y de legiones extranjeras.

Además del creciente número de desertiones en el gobierno y la cúpula de poder y la resistencia a ultranza de la oposición armada.

WASHINGTON, AGO 23 (ITAR-TASS). Los Estados Unidos evalúan positivamente la cooperación con el jefe de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas, comunicó hoy a periodistas la representante oficial del Departamento de Estado de EEUU, Victoria Nuland, al comentar el mensaje del ministro de Asuntos Exteriores de Israel, Avigdor Lieberman, a los miembros del Cuarteto de Mediadores Internacionales para el arreglo mesoriental, formado por Rusia, EEUU, las Naciones Unidas y la Unión Europea.

En su mensaje Lieberman caracterizó a Abbas como "el principal obstáculo en la vía del arreglo de la situación en Cercano Oriente" y se expresó por la más pronta organización de las elecciones en la autonomía palestina.

"Vimos esta carta. Escuchamos también las últimas expresiones del primer ministro de Israel, Binyamin Netanyahu, quien declaró que este documento no refleja su propia posición" señaló la portavoz del departamento de política exterior estadounidense-. Establecimos buenas relaciones de trabajo con Mahmoud Abbas y la secretaria de Estado, Hillary Clinton, se reunió no hace mucho con el líder palestino. "Esperamos continuar nuestra cooperación fructífera".

Al abordar el tema de las elecciones en la Autoridad Nacional Palestina, abordado por Lieberman, la representante oficial del Departamento de Estado destacó que "Washington debate de manera permanente todos estos problemas con la parte palestina".

"No obstante, las decisiones de este tipo no son de nuestra competencia, pero continuamos trabajando con Mahmoud Abbas", concluyó la portavoz del departamento diplomático estadounidense.

SEÚL, 23 AGO (EFE).- Kim Yong-nam, jefe del Presidium de la Asamblea Popular Suprema y considerado número dos del régimen norcoreano, viajará la próxima semana a la cumbre del Movimiento de Países No Alineados en Irán, informó hoy la agencia norcoreana (KCNA).

Kim Yong-nam asistirá a la reunión, que tendrá lugar entre los días 26 y 31 de este mes en Teherán, y "realizará una visita oficial de buena voluntad a Irán invitado por el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad", señala KCNA.

La confirmación del régimen comunista norcoreano de la asistencia de Kim Yong-nam a la capital iraní se produce un día después de que varias informaciones de prensa, entre ellas las de la televisión oficial del país persa, apuntaran a que al encuentro iba a viajar el máximo líder norcoreano, Kim Jong-un.

Sin embargo, la organización de la cumbre desmintió posteriormente la asistencia del joven líder, que asumió las riendas de su país el pasado diciembre tras la muerte de su padre, Kim Jong-il.

Hasta el momento Kim Jong-un, que se cree tiene menos de 30 años y es líder supremo, secretario general del Partido de los Trabajadores y mariscal del poderoso Ejército norcoreano, no ha efectuado ningún viaje al exterior desde que llegó al poder.

Kim Yong-nam, habitual representante de Corea del Norte en eventos internacionales, ocupa el cargo oficial de jefe de Estado como presidente del Presidium de la Asamblea Popular Suprema (Parlamento) del país, lo que le sitúa como número dos por debajo de Kim Jong-un.

Corea del Norte e Irán han estrechado sus relaciones bilaterales en los últimos años, en los que ambos han sido censurados por la comunidad internacional, y especialmente por EE.UU., que les acusa de orientar sus programas nucleares a fines armamentísticos.

BEIJING, 23 AGO (XINHUA) -- Un alto funcionario anti-corrupción ha advertido de los desafíos a que se enfrenta la supervisión del poder del gobierno, pero confía en que la situación mejore.

Ha habido un número creciente de casos de corrupción en que se han visto involucrados funcionarios de alto nivel, especialmente aquellos con cargos de responsabilidad, y la cantidad de dinero ilegal

asociada a casos de corrupción ha ido en aumento desde hace unos años, dijo Li Xueqin, jefe de la división de investigación bajo la Comisión Central de Control Disciplinario (CCCD) del Partido Comunista de China (PCCh), en una entrevista con XINHUA.

Desde la celebración del XVII Congreso Nacional del PCCh en 2007, entre las 600.000 personas sancionadas por violar las disciplinas del Partido y del gobierno había más de 60 funcionarios de nivel ministerial y provincial, según un informe del CCCD.

Uno de los últimos condenados por corrupción fue Liu Zhuozhi, ex vicepresidente del gobierno de la región autónoma de Mongolia Interior, en el norte del país, sentenciado a cadena perpetua después de haber recibido más de 8,17 millones de yuanes (1,3 millones de dólares) en sobornos entre 2002 y 2010. Liu Zhijun, ex ministro de Ferrocarriles del país, fue investigado por graves violaciones disciplinarias, entre ellas el uso de su cargo en favor de "enormes intereses ilegales" para una mujer de negocios, aunque la cantidad exacta de dinero ilegítimo se desconoce todavía. "Esto demuestra que no se ha supervisado y regulado el poder del gobierno de forma efectiva", dijo Li.

Durante los próximos años, la lucha contra la corrupción en China se centrará en la ampliación del sistema de supervisión a todos los terrenos de la labor del gobierno, e impondrá sanciones más severas a los delincuentes, aseguró Li. Sin embargo, Li dijo que el número de casos investigados por los organismos de control disciplinario y las fiscalías ha disminuido desde 2004, pese a algunas fluctuaciones.

Las medidas contra la corrupción funcionarán más eficazmente en los próximos años, y el problema estará bajo control, dijo Li, quien añadió que "creo que a través del esfuerzo constante la incidencia de los casos de corrupción se mantendrá estable o incluso se reducirá". El PCCh comenzó a adoptar medidas a gran escala para controlar la corrupción entre los funcionarios del Partido y del gobierno hace dos décadas.

En un discurso pronunciado en julio, el presidente chino, Hu Jintao, advirtió de que la corrupción es uno de los peligros crecientes a que se enfrenta el PCCh, y se ha vuelto esencial y urgente que éste se vigile a sí mismo e imponga una disciplina estricta entre sus miembros.

En otro discurso el 23 de julio, Hu citó la lucha contra la corrupción como uno de los esfuerzos que deben continuar para promover la construcción del Partido. "No hay ningún partido político en el mundo que preste tanta atención a la lucha contra la corrupción como el PCCh", dijo Li.

GINEBRA (REUTERS).- China pedirá a la Organización Mundial del Comercio (OMC) que se pronuncie sobre la disputa por los aranceles de importación punitivos establecidos por Estados Unidos sobre 22 exportaciones chinas, que incluyen paneles solares y productos de acero, en una medida que agudiza la pugna entre las dos grandes economías.

China presentó por primera vez en mayo la queja ante la OMC al pedir a Estados Unidos "consultas" formales para que explique los aranceles, que según Washington buscan compensar por subsidios ilegales que dan a los productos chinos una ventaja de precio injusta.

Los reglamentos de la OMC permiten que China demande un arbitrio después de un periodo de consultas de 60 días.

China exigirá que la OMC se pronuncie sobre el caso en una reunión el 31 de agosto del Departamento de Solución de Diferencias del organismo, dijo el Gobierno de Pekín en una declaración que circuló entre los países miembros de la entidad esta semana.

La oficina del Representante Comercial de Estados Unidos sostuvo en mayo que la decisión de China de llevar el diferendo a la OMC era "prematura y no es un uso apropiado de los recursos del sistema de solución de diferencias", puesto que su Departamento de Comercio ya estaba trabajando para abordar los temas presentados por Pekín.

Sin embargo, la declaración china decía que dos rondas de negociaciones, el 25 de junio y el 18 de julio, no habían resuelto la pugna, que incluye manufacturas como torres eólicas, ciertos tipos de cañerías de acero, cables, neumáticos, extensiones de aluminio, pisos de madera y ácido cítrico.

China es el primer productor de acero del mundo y también es un fabricante líder de equipos para energía limpia como paneles solares y torres eólicas, impulsados por la ambición de Pekín de reducir sus emisiones de carbono sin provocar una desaceleración económica.

Competidores extranjeros se quejan de que el sobreabastecimiento está siendo causado por factores como decretos y subsidios del Gobierno, en lugar de un proceso fundamental de oferta y la demanda, y señalan que China ha creado superávits que distorsionan el mercado mundial.

China decidió llevar ante la OMC su última queja, que según dice afecta exportaciones por 7.300 millones de dólares, luego de ganar un diferendo previo en el organismo el año pasado por aranceles estadounidenses sobre la importación de cañerías de acero chinas, neumáticos todo terreno y sacos tejidos.

Muchas de las denuncias de China podían haber sido abordadas con el fallo de una corte estadounidense emitido el año pasado, que negó al Departamento de Comercio de Estados Unidos la autoridad para imponer aranceles en compensación por subsidios sobre "economías fuera del mercado" como la de China.

Pero el Congreso estadounidense decidió restaurar la capacidad en marzo, lo que mantuvo los aranceles estadounidenses sobre alrededor de una decena de productos chinos.

El caso es uno de las numerosas disputas que se desarrollan actualmente entre China y Estados Unidos ante la OMC.

TOKYO, 23 (ANSA) - Japón y Estados Unidos realizan maniobras militares conjuntas centradas en la simulación del ataque de una isla, lo que provocó reacciones de los medios chinos en coincidencia con tensiones territoriales entre Pekín y Tokio.

Las maniobras entre Japón y Estados Unidos concluirán el 30 de agosto y se desarrollan en las islas de Guam y Tinian.

Los ejercicios simulan "el desembarco y la puesta en seguridad de una pequeña isla".

Un funcionario del ministerio de Defensa japonesa dijo al diario Ashahi Shimbun que las maniobras "serán un empuje a la disuasión, pero también nos dirigiremos a ellos por apoyo en caso de emergencia".

El mismo funcionario dijo que aunque no se hizo referencia oficial a ningún país ni región, "obviamente" el escenario era la reconquista de las islas Senkaku en "el caso de que las tropas de Pekín quisieran tomarlos".

Las repercusiones en China no tardaron y aunque ningún país fue oficialmente mencionado como objetivo, varios medios, entre ellos el diario conservador Sankei, estiman que se trata de una referencia "obvia" a las islas Senkaku.

"Los malos hacen el mal juntos", dijo un periodista de la CCTV, mientras el Global Times dijo que China debe prepararse para un posible enfrentamiento.

La tensión entre China y Japón aumentó estas semanas tras el desembarco de activistas chinos en una de las islas del archipiélago de las Senkaku (para China, Diaoyu), territorio que disputan ambos países.

Alrededor de 2.000 marines se movilizaron de las bases de Estados Unidos en la prefectura de Okinawa para los ejercicios junto a 40 soldados japoneses.

En el desembarco se utilizarán naves, medios anfibios y helicópteros.

"La sincronización elegida por las maniobras y la implicación de Washington complicarán la situación", estiman los analistas.

Pekín hasta el momento no reaccionó oficialmente, en medio de la creencia general de que se trata de una provocación de parte de Japón.

Sin embargo, Tokio informó que las maniobras estaban programadas desde hace tiempo, antes de la crisis.

"El gobierno chino debe hacer todos los preparativos para estar preparados para un conflicto sobre las islas Diaoyou", editorializó el diario chino Global Time.

La policía japonesa declaró hace unos días que si otros activistas chinos desembarcaban en las islas serían perseguidos.

El diario anunció que de hecho hay más activistas preparándose para desembarcar en las islas y "no serán detenidos por las advertencias de Japón".

"El tácito acuerdo entre China y Japón de no agitar el conflicto está roto", precisa el diario, que publica que los chinos no pueden soportar "la arrogancia y la agresividad mostrada por Japón".

En tanto, el diario Beijing Times publicó hoy que teme que Estados Unidos está usando "el conflicto territorial entre China y Japón para mejorar su propia posición en Asia oriental".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
